

Hildesheimer Allgemeine Zeitung

Mittwoch, den 21.06.2023

880 Jahre Jerze: Zwei Tage lang wird kräftig gefeiert

Einweihung des sanierten Dorfgemeinschaftshauses wird in das Festprogramm am kommenden Wochenende eingebettet

Von Michael Vollmer

Jerze. Die vor kurzem abgeschlossene Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses steht am kommenden Wochenende im Mittelpunkt der 880-Jahr-Feier in Jerze. Die Vorbereitungen der zweitägigen Feier hat ein engagiertes Team aus Jerzer Einwohnern, Vereinen und Verbänden übernommen. Sie haben sich bemüht, ein buntes Programm für alle Altersklassen zusammenzustellen.

Neben einem Gottesdienst und der offiziellen Einweihung des Dorfgemeinschaftshauses stehen am Sonnabend, 24. Juni, eine Kaffee- und Kuchentafel, ein Kinderfest, Bogenschießen und Tanzvorführungen auf dem Programm. Zusätzlich werden die Sieger des Fotowettbewerbs „Mein Jerze“ prämiert. Ab 20 Uhr sorgt dann der bekannte DJ

Bob für Musik und Stimmung im Festzelt. Am Sonntag, 25. Juni, klingt die 880-Jahr-Feier ab 11.30 Uhr mit einem Katerfrühstück aus.

Ein Blick zurück: 1143 wird Jerze erstmalig in der Urkunde über die Schenkung des Hofes Derneburg an die Hildesheimer Kirche erwähnt. Die Gründung Jerzes liegt aber vermutlich schon im zehnten Jahrhundert. „1274 wird unsere St. Gertrud-Kirche erstmalig urkundlich erwähnt“, erklärt Ortsvorsteherin Gesa Sälzer-Steinhoff. „So feiern wir nicht nur 880 Jahre Jerze, sondern mit Bauzeit ebenfalls 750 Jahre St. Gertrud und dazu noch die Einweihung unseres Dorfgemeinschaftshauses.“

Der Ortsname veränderte sich im Laufe der Zeit über Jerzsche (1317), Jertse (1758) und später zu seiner heutigen Schreibweise. Nach der Darstellung des Lokalhistorikers

Manfred Klaube blieb das Bauerndorf Jerze in seiner über Jahrhunderte gewachsenen Struktur erhalten. Heute leben in Jerze etwa 170 Menschen. Einen Aufschwung erlebte der Ort durch den Dorfentwicklungsplan „Ambergau-Süd“ und die damit verbundenen Fördermittel. Die Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses war ein Projekt in dem umfangreichen Papier. Zentrale Punkte waren die Gestaltung eines neuen Eingangs an der Straße und eine energetische Sanierung. Dazu zählte insbesondere die Heizungsanlage.

Der Erlös aus der 880-Jahresfeier ist für die Jerzer Dorfgemeinschaft bestimmt. Das Programm im Detail: Sonnabend, 24. Juni: 13 Uhr Gottesdienst im Festzelt, 13.45 Uhr Einweihung des DGH, 14.30 Uhr Kaffee- und Kuchentafel sowie Kinderfest, 16 Uhr Bogenschießen mit dem

Schützenverein Bockenem, 17 Uhr Tanzvorführung Eurofitness, 19 Uhr Prämierung Fotowettbewerb im Festzelt, 19.30 Uhr Tanzvorführung

MTV Bornum, 20 Uhr Party mit DJ Bob. Sonntag, 25. Juni: 11.30 Uhr Katerfrühstück, anschließend Ausklang des Festes.



In Jerze, einem Ortsteil der Stadt Bockenem, leben heute rund 170 Einwohnerinnen und Einwohner.

FOTO: MICHAEL VOLLMER